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拓勇地区

要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

1 【JR千歳線（沼ノ端・植苗駅間）の線路進入防止柵の設
置について（継続）】
　ウトナイ町内会

　線路への進入防止柵が設置されていない区間があ
り、誤って線路へ進入してしまい重大な事故に繋がるこ
とも想定されることから、早急に線路進入防止柵の設置
を求めます。

　線路進入防止柵の設置につきましては、ＪＲ北海道へ
の要請を継続しておりますが、現時点では、柵の設置
は難しいと伺っているところでございます。
　ＪＲ北海道では、当該区間の線路内に歩行者が誤って
立ち入ることのないよう、令和２年３月に「立ち入り禁止」
看板を３箇所設置しておりますが、市としましては、事故
防止のための安全対策の強化について、引き続き要請
してまいりたいと考えております。

B 総合政策部
　まちづくり推進課

2 【地域防犯対策について（継続）】
　ウトナイ町内会

　今後も犯罪の未然防止及び高齢者の見守りを目的
に、小・中学校の通学路や公園を中心に防犯カメラの
設置を求めます。
　また、通学路になっている歩道に街路灯が無く、中学
校の部活後の帰宅する歩道が暗く、生徒が恐怖を感じ
ている実態があるため、以下の区間に街路灯の設置を
求めます。
　①国道234号（中山製鋼所から共成レンテムまでの
間、及びタマホームからミスタータイヤマンまで）
　②ウトナイ南６丁目の明野南通り
　③ウトナイ北５丁目ウトナイ南二条通り

　防犯カメラの設置につきましては、「苫小牧市防犯カメ
ラ設置５カ年実施計画」に基づき、西部地域の公園を
中心に設置を進めております。
　地域からの御要望等に対しましては、刑法犯の発生
状況や優先順位、また西部地域と東部地域の設置のバ
ランスなどを総合的に判断し、設置に取り組んでまいり
たいと考えております。
　①への街路灯設置につきましては、道路管理者であり
ます北海道開発局室蘭開発建設部に対しまして、引き
続き地域の声を届けてまいります。
　②、③への街路灯設置、及び通学路の明るさ確保に
つきましては、関係部局と連携し、検討を進めてまいり
ます。

B 市民生活部
　市民生活課
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3 【地域の交通安全対策について（継続）】
　ウトナイ町内会

交通安全対策は永遠のテーマであり、毎年、要望して
おりますが、今後も、特に小・中学校の通学路や保育園
付近については、幼児・児童・生徒の安全確保に向け
た対策を求めます。
　特にウトナイ西一条通とウトナイ鉄北通のうとない保育
園前交差点については、令和５年にウトナイ病院（植苗
病院）が新規開院の予定であり、交通量が増加すること
が予想されることから、うとない保育園前交差点への信
号機の設置を求めます。
　また、令和３年10月よりウトナイ北12丁目がウトナイ
ニュータウンとして分譲が開始され、国道234が、小・中
学校の通学路になっています。道路が緩やかなカーブ
になっており大型車両を含め交通量が多い幹線道路で
あるため、歩道を歩く際に歩行者が危険を感じることか
ら、ウトナイ側及び北栄側へのガードパイプの設置を求
めます。

　①ウトナイ西一条通とウトナイ鉄北通のうとない保育園
前交差点への信号機の設置につきましては、北海道公
安委員会へ要望書を提出しておりますので、道路環境
や地域要望、今後の生活環境の変化を踏まえ、今後も
粘り強く要望を継続してまいりたいと考えております。

【令和５年３月末時点回答】
　令和５年１月３１日に苫小牧警察署へ交通信号機及
び規制標識の設置等に関する要望書を提出いたしまし
た。

　②国道２３４号線へのガードパイプの設置につきまし
ては、道路管理者である北海道開発局室蘭開発建設
部への要望を継続しておりますが、改めて設置の考え
方について確認したところ、通常より広く歩道を確保し
ているなど道路環境上の安全対策を施した道路である
ことから設置は検討していないと、これまでと同様の回
答を受けたところでございますので御理解をお願いい
たします。

B

B

市民生活部
　市民生活課

4 【勇の原公園の整備について（継続）】
　ウトナイ町内会

勇の原公園（ウトナイ北1丁目2番：約3.9ヘクタール）
の整備については前向きな検討が進められていると聞
いていますが、特に話し合いの場が設けられたことはな
く、この間どのような検討が進められてきたのか進捗状
況を確認したい。
　勇の原公園については、ウトナイ地区の地域住民の
みならず、懇親・交流・憩いの場となり、さらに障がいの
有無や年齢・性別にかかわらず誰もが遊べる「インク
ルーシブ遊具」を導入するなど、新設公園の整備を求
めます。
　さらに勇の原公園の整備に合わせ、近隣のウトナイ2
号公園については、遊具の統合など公園機能を検討
し、リニューアル整備を行うことを求めます。

　勇の原公園につきましては、整備に必要な財源確保
に向けた協議・検討などの準備を進めてきたほか、先進
事例の現地視察やヒアリングなど、情報収集を行いなが
ら、整備計画について検討してまいりました。公園の新
しい要素の一つとして、インクルーシブ遊具の設置を検
討しており、今後、町内会と話し合いの場を設け、現時
点の整備イメージをお伝えするとともに、地域の皆様の
御意向を伺いたいと考えております。
　また、ウトナイ２号公園につきましては、公園の機能集
約、或いは役割分担など、本市における公園の在り方
を検討する過程で、再整備について検討してまいりま
す。

B 都市建設部
　緑地公園課
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5 【不法投棄・ごみポイ捨て防止について（新規）】
　ウトナイ町内会

　ウトナイ地域の不法投棄・ごみポイ捨てについては、
町内会としてもパトロールやごみ拾いなどにより対応し
ておりますが、簡単には解決できない状況が続いてい
るため、監視カメラの設置など、効果が感じられる対策
を求めます。

  ウトナイ地区では、昨年に続き、本年８月に「不法投棄
合同パトロール」を実施しました。町内会が主催し、中
学校、苫小牧警察署、周辺企業、市が参加した“地域ぐ
るみ”の「環境美化活動」であり、この様な取組が全市に
広まるよう、引き続きご協力をよろしくお願いします。
  さて、不法投棄及びごみのポイ捨ては、通りすがりの
車から捨てられていると思われる弁当ガラ等が入ったレ
ジ袋をはじめ、郊外の道路では大型ごみの不法投棄等
も見受けられます。
  市では、これまでもぽい捨て禁止看板の設置や巡回
パトロールなどの対策に加え、郊外では監視カメラも設
置していますが、ごみは人目を避けて捨てられることが
多く、市内全域で効果的な対策を実施することは難しい
状況にあります。
  ウトナイ地区では、令和２年度に、監視カメラを試験的
に設置したこともありますが、一定の抑止効果はあった
ものの、その効果は限定的でした。
  また、プライバシー保護の観点から、監視カメラの設
置は郊外に限定していることもあり、効果的な対策につ
いて、引き続き、一緒に検討させていただきたいと思い
ますので、ご協力をお願いいたします。
（ゼロごみ推進課：0144-55-4077）

C 環境衛生部
　ゼロごみ推進課
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6 【樹木の枝の剪定、旧勇払川沿いの草刈りについて
（新規）】
　ウトナイ町内会

　今年は、樹木の成長が著しく、　樹木の枝が歩道側に
飛び出しているところがあり、歩行者がけがをする恐れ
もあることから、枝の剪定を求めます。
　また、旧勇払川沿いについても雑草の成長が著しく、
8月15日の大雨で氾濫しそうな状況で恐怖を感じたため
適切な草刈りを求めます。

　御指摘の樹木の枝につきましては、ウトナイ西一条通
（バス路線）は９月２６日に剪定を行っております。また、
ウトナイ南三条通については、今年の冬に行う予定でご
ざいます。

【令和５年３月末時点回答】
　ウトナイ南三条通の樹木の枝につきましては、令和５
年２月に剪定を完了いたしました。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　（都市建設部緑地公園課）

　旧勇払川沿いの除草につきましては、8/22より行って
おりましたが、来年度につきましても適切な時期に除草
を行ってまいります。　　　　　　（都市建設部維持課）

A

A

A

都市建設部
　緑地公園課

都市建設部
　維持課

7 【ウトナイ・北栄地区にカフェが併設された大型書店の
誘致について（新規）】
　ウトナイ町内会

　ウトナイ・北栄地区は居住人口が増加傾向であり、ウト
ナイ小学校やウトナイ中学校に通学する児童生徒も増
加しております。さらに保育園や幼稚園に通園する子
供も多いことから、直接本に触れ、読書活動を通じた知
識の習得など教育環境の整備として大型書店の設置を
求める声が多くあります。また、保護者や高齢者から
は、他都市のような大型書店に併設されているカフェの
設置を求める声もあり、新たな憩いのスペース及びコ
ミュニティーの形成など、地域の活性化につながるよう
な、カフェが併設された大型書店の誘致を求めます。
　なお、ウトナイ地区には昔から「アークス建設予定地」
がありますが現状及び今後の予定などについても情報
があれば提供していただくことを求めます。

　事業者の出店につきましては、それぞれの事業者の
判断によりなされるものと認識しております。今後、その
ような業種の方々と直接お話する機会があった際には、
地域から今回のような御要望があることをお伝えしてま
いりたいと考えております。
　また、ウトナイ地区の「アークス建設予定地」につきまし
ては、店舗面積が１，０００平方メートルを超える場合に
は、大規模小売店舗立地法に基づき、周辺の生活環
境を守るため、設置者はあらかじめ北海道への相談や
申請が必要となります。なお、ウトナイ地区の状況につ
いて北海道へ確認したところ、現時点で新規出店の相
談や申請といった話は伺っていないとのことでございま
す。

D 産業経済部
　商業振興課
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8 【信号機の設置のお願い】
　拓勇西町町内会

①7丁目に公園が無いので、6丁目の北1号公園に子ど
も達が遊びに来るのですが、信号機まで遠いので道路
（拓勇三条通）を横断しています。おひさま保育園の子
ども達もこの道路を横断しています。
②「拓勇西」バス停付近に信号機がほしいです。バス停
利用者は、ここの道路（拓勇二条通）を横断していま
す。
③拓勇西町7丁目のセイコーマート前。子どもの目線
（120㎝くらいの高さ）から明野元町側を見ると、橋に
なっている所が盛り上がっているため、向こう側からくる
車が見えません。車通りが多く運転速度も速いので、横
断するには危険です。

　①御要望の信号機設置につきましては、北海道公安
委員会の所管となることから、苫小牧警察署と協議した
ところ、拓勇三条通の状況について一定の御理解をい
ただきましたが、交通信号機の設置につきましては、こ
こ数年は年間、全道で２０基程度の整備にとどまってお
り、新たな設置は非常に厳しい状況にあります。
　先に要望しております拓勇三条通の速度規制と併せ
て、北海道公安委員会へ要望してまいりたいと考えて
おります。

【令和５年３月末時点回答】
　令和５年１月３１日に苫小牧警察署へ交通信号機及
び規制標識の設置等に関する要望書を提出いたしまし
た。
　なお、速度規制につきましては、令和４年１１月に速度
４０キロの制限が実施されました。

　②「拓勇西」バス停付近の信号機設置につきまして
は、「信号機設置の指針」により、隣接する信号機との
距離が原則として150メートル以上離れていることが条
件の1つとなっており、現在の状況においては難しいと
の回答がありましたので、御理解をお願いいたします。

B

B

市民生活部
　市民生活課

9 【拓勇西町６丁目の住宅街について】
　拓勇西町町内会

夜、拓勇西町6丁目を歩いて確認したところ、暗い所
がありました。遊歩道近くの通りですが、遊歩道の街路
灯は木や葉の陰になり、光が届いていませんので、街
路灯を増やしてほしい。

　要望箇所付近の生活道路につきましては、防犯灯とし
て町内会にも御負担いただき設置することが基本線と
なりますので、市民生活課へご相談いただきますようお
願いいたします。

B 市民生活部
　市民生活課
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反映区分 記号 内容

提言等の趣旨に沿って措置したもの Ａ （１）質問、照会等の内容であり、回答によりその趣旨を満たしたもの
（２）意見提言の趣旨に沿い、現行制度等で措置し、提言等の趣旨を満たしたもの
（３）行政組織、各種団体等との連絡、調整等を要し、調整等により提言の趣旨を満たしたもの
（４）当該年度中に事業が完了し、提言等の趣旨を満たすもの
（５）その他上記に類するもの
※当該年度中に完了しないものは含めない。

実現に向けて努力しているもの Ｂ （１）実現に向けて努力しているが、現段階での提言の趣旨を満たしていないもの
　（例）
　・制度、情勢等の新設、改正等を要するもの
　・予算措置を要するもの
　・行政組織、各種団体等の連絡、調整等を要するもの
（２）国、道等の事務事業に係るもので、実現に向けて、市として要望、提案を行うなどしているもの
（３）事業に着手（当該年度中に着手予定を含む）しているが、当該年度中に完了しないもの
（４）その他上記に類するもの

当面は実現できないもの Ｃ （１）現時点では、実現することが難しいもの
（２）優先順位等を見極めながら、状況に応じて判断するため、現時点では見通しが立たないもの
（３）その他上記に類するもの

実現が極めて困難なもの Ｄ （１）市の行政にはなじまないもの
（２）実現が極めて困難なもの
（３）その他上記に類するもの

その他 Ｅ 反映区分の選択になじまないもの

「市政への反映区分」


